

Un «bulevar rural» en Cabueñes con acceso al hospital y 85 casas

El proyecto, en tramitación ambiental, plantea un vial con dos rotondas entre la Pecuaria y la A-8 rodeado de zonas verdes

S. F. L.

El proyecto del llamado plan parcial APP-S-R-Cabueñes 2 «Cabueñes Residencial», ahora en fase de tramitación ambiental, proyecta la creación de unas 85 viviendas en lo que los responsables denominan como un «bulevar rural». El plan proyecta crear un vial que conectará la actual avenida de la Pecuaria con la A-8 a través de la carretera de Deva, si bien en el proyecto se ven involucrados otros dos sectores de suelo urbanizable (el APP-S-P-CBN 1 y el AP-RS-02) que se tramitarán por separado. Juntos, el objetivo desarrollar una pieza urbanística que sirva como «remate oriental» a la ciudad, y debido a eso los promotores de este proyecto —principalmente la Sareb y Coren Agroindustrial— han contactado con los responsables de los otros dos ámbitos para desarrollar una ordenación «coherente» de acuerdo a un «espacio de gran trascendencia en la ciudad». El nuevo acceso, por su ubicación, dará servicio a todo el entorno de la Milla del Conocimiento y al Hospital Universitario de Cabueñes.

El plan apuesta por un diseño vial que huya del modelo de «ronda al uso» e implante lo que los responsables denominan como un «bulevar rural» que discorra en forma de «rambla con un gran parque lineal central de ancho y geometría variable» y que permita un diseño «amable» que pueda dar «protagonismo al peatón». El documento señala que «a ambos lados del parque se disponen viales de doble calzada y sentido único con un trazado curvi-

El proyecto

El modelo. Un nuevo acceso conectará la avenida de la Pecuaria con la A-8 a través de la carretera de Deva. El plan, en el que están involucrados otros dos ámbitos de suelo que también tendrán que desarrollarse, proyecta por ahora crear dos glorietas con un modelo de «bulevar» que «de protagonismo al peatón», así como un nuevo carril bici.

Superficie. La superficie del ámbito del proyecto ocupa algo más de 138.000 metros cuadrados y, de ellos, algo más de 64.000 se destinarán a viviendas unifamiliares —se calcula que en total se crearán unas 85 viviendas— y otros 14.400 se destinarán a zonas verdes.

líneo, que origina velocidad de circulación apropiadas para el carácter residencial del área», así como que se crearán bandas de aparcamiento en el entorno. A ambos lados del eje viario se dispondrán manzanas residenciales, con la previsión de unas 85 viviendas, si bien el proyecto ya aclara que esa unión es «únicamente visual y peatonal», ya que desde las propias viviendas no se podrá acceder de manera directa al sistema viario en coche.

El diseño que se expone ahora para su tramitación ambiental proyecta dos glorietas. La primera se

colocará sobre la N-632 y separará el tramo sur y la zona residencial. El documento detalla: «El tramo sur, con dos carriles en el sentido de entrada a la ciudad y uno en el de salida, conforma la charnela entre la carretera de Deva y el «bulevar rural». Añade que tendrá un diseño «ajardinado» para «preservar el máximo número posible del arbolado existente» en una carbayera de la zona. Se salvarán, se espera, unos 24 árboles. La propia colocación de la glorieta dependerá, en su diseño vial, del impacto en el arbolado existente.

La otra glorieta, por su parte, servirá de enlace al sistema general de viales con el camino de la Escuela. Este camino, dicen los técnicos, es «un vial de cierta importancia en la zona», porque sirve de acceso al colegio de Cabueñes y a la iglesia. Se prevé que, tras la obra, el camino pueda reducir su presión de tráfico rodado. Esta rotonda, además, se configura como «una pieza estancial a modo de pequeño parque», y su entorno tendrá zonas adoquinadas para facilitar una velocidad de tráfico reducida.

El entorno proyecta también un nuevo carril bici que se conectará con el que ya existe en las inmediaciones del tanatorio. Además, el plan diseña otros viales locales y de «coexistencia» para integrar las zonas residenciales con los propios accesos. La superficie del ámbito ocupa algo más de 138.000 metros cuadrados y de ellos algo más de 64.000 se destinarán a viviendas unifamiliares y otros 14.400 a zonas verdes.



Juan Plaza

Día de Asturias en el Albergue Covadonga

El patio del Albergue Covadonga acogió ayer la espicha de la Fundación con motivo del Día de Asturias. En la cita estuvieron presentes personas usuarias de sus servicios, voluntarios, trabajadores, patronos y otros colaboradores del Albergue Covadonga. En la imagen, un momento del encuentro.



Juan Plaza

Piraguas grupistas en el puerto deportivo

El traslado del piragüismo del Grupo Covadonga al puerto deportivo, en proceso con la llegada a la varada de Fomento, en las dependencias de la Federación de Vela, del material que utilizarán los palistas. La idea que maneja el club es echar las piraguas (algunas de ellas en la imagen) al agua la próxima semana en el antepuerto, si bien falta concretar algunos detalles técnicos entre las partes implicadas.

Buenismo o polémica en los Juegos Paralímpicos

El debate sobre si la organización del deporte paralímpico y el olímpico debería fusionarse

Del 28 de agosto al 8 de septiembre tienen lugar en París los 17.º Juegos Paralímpicos, el evento paralelo del deporte de la discapacidad a los Juegos Olímpicos, que desde Seúl 88 se vienen celebrando en la misma sede que estos.

Nadie duda de que esta muestra mundial del deporte de las personas con diversidad funcional supone una apuesta por la visualización positiva de esos colectivos, sino también que escenifica una experiencia muy significativa de las altas capacidades de estos deportistas en las diversas disciplinas, como prueba a su vez de un esfuerzo de superación encomiable de los mismos como capaces para competir y para brillar de forma determinante. Esto revierte sin duda en un reconocimiento objetivo de las personas

afectadas para un trato más igualitario en nuestra sociedad.

Personalmente, estuve presente como directivo de la ONCE en los Paralímpicos de Seúl, momento clave para el traspaso de responsabilidades cara a la organización de Barcelona 92, donde la ONCE jugó un papel decisivo para su éxito, tanto mediante el apoyo económico, unos 5.000 millones de pesetas, como por su apoyo técnico y organizativo, pues ahí nació el Comité Paralímpico Internacional, CPI, y acto seguido el Comité Paralímpico Español, adscrito al Consejo Superior de Deportes de forma sostenida para garantizar la continuidad de las actuaciones.

Por su parte, la Unión Mundial de Ciegos, UMC, ha publicado días antes de los Juegos un comunicado laudatorio y estimulante



RICARDO GAYOL

sobre el evento, destacando el valor del deporte para las personas con discapacidad, pero pidiendo condiciones óptimas para la accesibilidad de los deportistas en todos los ámbitos de la actividad.

Ahora bien, partiendo de la buena voluntad y del acierto de las organizaciones sociales y deportivas de los distintos países para impulsar los objetivos comentados, lo que merece nuestro reconocimiento, quizás ha llega-

do la hora de preguntarse si la verdadera inclusión social de los deportistas con diversidad funcional no debe pasar ya al ámbito organizativo de los propios Juegos Olímpicos ordinarios. Ya hace algún tiempo que esa reflexión ha ido creciendo entre los colectivos implicados, pero por ahora, no ha habido respuesta alguna, que nos conste, a esa demanda social lógica.

Concretamente, respecto a esta edición de París, tras el citado comunicado de la UMC, un judoca invidente, César Delgado González, primer cinturón negro ciego a nivel mundial, de la Federación Española de Judo, ha elevado una dura protesta a la organización internacional de ciegos, exigiendo que se abandone el actual conformismo y se reivindique con toda energía la inclusión del de-

porte Paralímpico actual en los Juegos Olímpicos generales, sin cuyo requisito, la pretendida integración social se queda en una mera pantomima del deporte mundial.

Sin negar el compromiso organizativo que se abordaría con la inclusión del deporte Paralímpico en los próximos Juegos de Los Ángeles, considero una necesidad abrir este debate e intentar avanzar hacia esa fusión, ya que de lo contrario, quedaríamos a mitad de camino en la consecución de un deporte en pie de igualdad, que además transmita ese mensaje de inclusión a nivel global, aprovechando la vena atractiva del deporte como banderín de enganche para una causa tan justa.

RICARDO GAYOL ES ABOGADO